

Serie ADD 1705  
26-IX-1988. SLPO

# La Empresa de la Libertad

*Manuel Feliú, presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio, lanza al mercado un libro-ensayo sobre el desarrollo social de Chile.*

"Ahora y para siempre los chilenos debemos dejar de lado nuestras lógicas diferencias y mirar el porvenir como una gran empresa que hemos de acometer juntos". Con esas palabras, Manuel Feliú inicia su libro "La Empresa de la Libertad", editado recientemente por Zig-Zag.

La obra, impresa en buen papel y tipografía, trata en 12 capítulos, extendidos en 175 páginas, diversos aspectos de la empresa privada, tales como la significación que tiene como conquista de la libertad; como modelo de eficiencia; como imperativo de justicia, o lo que representa en el marco de las megatendencias. Sintetizando en extremis las ideas, para Manuel Feliú la libertad es, en rigor, una sola. Cree, según se lee en el libro, que "sin libertad económica no puede haber libertad política; y las bases del sistema democrático descansan precisamente en la unión indisoluble de ambas".

Manuel Feliú ha participado activamente en el intercambio de ideas con diferentes protagonistas del mundo empresarial. Ha intervenido en foros tanto en Chile, como en América y Europa. Testigo excepcionalmente alerta de los grandes cambios que afectan a nuestra civilización, entrega sus objetivos concretos en una exhortación, o mejor dicho una arenga, a todos los empresarios chilenos con el fin de que multipliquen sus energías y capacidades para lograr una "pronta aceleración del progreso y de la armonía social, apresurando juntos nuestro proceso del desarrollo, que implica la responsabilidad y el compromiso de lograrlo".

Confiesa Feliú que "la motivación principal que tuve para escribir de una vez por todas este libro fueron las palabras que nos dirigió a los empresarios chilenos S.S. el Papa Juan Pablo II, en la sede de la CEPAL en abril de 1987. Allí nos dijo: «El desafío de la miseria es de tal magnitud que para superarlo hay que recurrir a fondo al dinamismo



El libro editado por Zig-Zag.

y a la creatividad de la empresa privada, a toda su potencial eficacia, a su capacidad de asignación eficiente de recursos y a la plenitud de sus energías renovadoras".

Cree el autor que en las actuales circunstancias de nuestro país, que se caracteriza por un exceso de controversias confusas y apasionadas, gran parte del empresariado nacional observa con preocupación las dinámicas políticas y sociales que se están dando. "Lo que podríamos denominar la intelectualidad de nuestro país —filósofos, historiadores, ensayistas, novelistas, poetas, artistas, científicos y profesores del área de las ciencias sociales— ha sido propensa, en una pequeña minoría, a las alianzas por sistemas económicos sien-

riales o corporativas de nacionalismos arcaicos, y en su mayoría, ha mostrado una evidente simpatía por corrientes diversas, cuyo común denominador parece estar en ser enemigas de la empresa privada".

Es probable que, para algunos, "La Empresa de la Libertad" resulte un libro polémico por analizar críticamente los aspectos fundamentales de la economía o por lograr definiciones que permitan conclusiones objetivas, donde no se escabuje el bulto a situaciones complejas, tales como los derechos humanos o su demoledor juicio sobre el personaje político de Salvador Allende verbigracia, pero ciertos comentaristas dicen que "si las ideas de Manuel Feliú prenden, y deben prender porque son parte del mundo de hoy, los gremios empresariales, de grandes, medianos o pequeños, de cualquier rubro, no tendrán clientela electoral ni «adadores de sangre» de ningún agente político. Los agentes políticos deberán aprender entenderse con un empresario activo, muy consciente de su importancia, peso también muy responsable de sus deberes".

El libro, que será presentado hoy por Marta Eugenia Oyarzún, Manuel Montt Balnaceda y Oscar Godey Arcaya, a las 19 horas en la sala Claudio Arrau del Teatro Municipal, concluye con estas palabras del autor: "Una sociedad no puede considerarse libre mientras existan personas en estado de opresión, de miseria o de extrema pobreza. Está claro que la libertad individual de todos, del presente y del futuro, es precaria, es una libertad condicional mientras no se ponga fin a la extrema pobreza. Chile está comprometido en esa dirección. Llevo varios años dedicado a la gestión gremial del sector privado y, como nunca antes, advierto entre el empresariado no sólo más esperanzas para el futuro, puedo hasta visualizar algunos de los fragmentos de ese futuro que estamos construyendo todos los chilenos —trabajadores y empresarios— ahora y para siempre".

## La Empresa de la libertad [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

La Empresa de la libertad [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)